

# Fachschaftsprotokoll vom 2023-12-08

**Protokollmensch:** mwiebusch

**Liste von Teilnehmenden:** lwischnewski, agausselmann, jmatzat, aklapper, mgolnik, hfeldmann, jlutzay, aseltmann, rpommes, gunterholzer, mbeckmann, rvoncollani, epuchert, jyildirim, jsarx, fweinerkötter, mbaron, lbacks

## Briefkasten (digital/offline)

- Ausschreibung von den Mathematikern für eine Studentische Hilfskraft
  - Lassen wir hier liegen, bei Interesse kann man sich melden
  - Wird an die Pinnwand gehängt

## ToDos

- keine

## Themenspeicher

### Stand der Veranstaltungen & Termine im WiSe (niklas)

- Glühweinabende
  - Hauptorga: gunterholzer und fweinekötter
  - Weihnachtsvorlesung ist nächste Woche Mittwoch, 18 Uhr, Y Gebäude
  - Glühwein wird von nschmitz besorgt
  - Freiwillige (mgolnik, aklapper, rpommes) haben sich zur Anwesenheit erklärt.
- LNdaPP&P
  - Hauptorga: hheile und mwiebusch
  - Ist heute
  - Alles soweit startklar
- Couch Coop
  - Hauptorga: jmatzat (Hilfe: mbaron)
  - Keine Veränderung
- Pen&Paper-Abend
  - Hauptorga: rvoncollani und lwischnewski (Hilfe: mbaron)
  - Keine Veränderung
  - Mail sollte um Weihnachten rumgeschickt werden

### LOTtE (Lockerer Orientierungs Tutorium für Erstis) (niklas)

- Übersprungen

## **FS-Wiki Startseite (niklas)**

- Gruppenfoto der aktiven FS-ler (wer möchte) auf die Startseite setzen
- Momentan etwas anonym
- Termin-Nuudel im Linkhaufen
- Übersprungen

## **Discord als Kommunikationsplattform (nschmitz)**

- Zusätzlich zu Matrix/Element?
- Übersprungen

## **#DigitalerKiosk (niklas)**

- Übersprungen

## **Abschließbarer Fachschaftsschrank (hheile)**

- Wie sieht's da aus?
- Übersprungen

## **Neuer Kodex zur PaF (gunterholzer)**

- Regelwerk definieren und Grillerei zur Diskussion organisieren
- gunter und fabian wollen das heute auf der LNdaPP&P bearbeiten

## **Template-Plakate**

- Wer ist verantwortlich hierfür?

# **Aktuelle Tops**

## **Lehrpreise (hheile, nschmitz)**

- spezieller Anerkennungspreis, Ideen?
- rechtliche Fragen → nschmitz hat Mail bekommen
- nwelz kriegt es gedruckt, Filament kommt bald an

## **Kassenverwaltung (hheile)**

- wie sieht das aus mit dem Zugriff auf das jeweils andere Konto
- Zugriff noch nicht da

## **Fachschaftspullis (coschepers)**

- Ich hab da mal ein Design ausgearbeitet

## **Sprache Formal Logic (jmatzat)**

- Laut Thomas muss ja FL nicht auf Deutsch sein
- Frettlöh scheint es egal zu sein auf welcher Sprache die Vorlesung ist
- Wollen wir uns als Fachschaft dafür einsetzen, dass FL wieder auf Englisch gehalten wird
- Mail von Frettlöh kam an der Verteiler.
  - Ist von ihm zur Kenntnis genommen

## **Fachschaftsfahrt (hheile, jmatzat)**

- Vorschlag die Tradition zu ändern
  - Früher immer erst Planungsfahrt vor Erstfahrt
  - Soll dieses Mal (Erholungsfahrt statt Planungsfahrt) üblich werden?
- War insgesamt gut
- Nicht jeder hat Lust auf Campen, Haus ist da deutlich besser
- Planung war dieses Jahr nicht nötig, hat gut ohne Fahrt geklappt
- Erholungsfahrt hat spontan gut geklappt.
  - Einkaufsplanung könnte besser laufen
- Anfang des Jahres könnte der Haushalt für ein Jahr besprochen werden, und da wird dann die Variante festgelegt
- Mehrheit befürwortet vor-Ort die Erholungsfahrt

## **BTS (jmatzat, hheile)**

- Kooperationen, damit man den MBT-Menschis beides nahebringt und klar ist, dass die Fachschaft das Organ für den Studiengang ist
  - Wollen wir bei der BTS nett fragen, auf Fachschaft aufmerksam zu machen?
    - Sonst wird Repräsentation von MBT an der Fachschaft immer schlechter
    - BTS hat eigentlich keinen Grund auf uns Aufmerksam zu machen
- Verhalten der MBT-Tutoren bei den StART
  - Haben wohl wenig über Fachschaft, und viel über BTS geredet
  - BTS: Vereinigung, die sehr in Kontakt zur Wirtschaft steht
    - Verbindung eher zwischen Wirtschaft anstatt Uni
  - MBT-Tutoren haben Fachschaft kaum bis garnicht vorgestellt.
  - jsarx wählt nächstes Mal MBT-Tutoren aus
- Langzeitprojekt: MBT einbinden
  - Veranstalter könnten auf uns aufmerksam machen, bzw. uns in die Veranstaltung lassen

## **Umfrage(n) Studis: Fachschaft und Tutor\*innen-Bewerbung (wer sich berufen fühlt)**

- Man könnte mal™ eine Umfrage machen, warum Menschen sich nicht als Tutor\*innen bewerben (möglichst kurz, ein paar vorausgewählte Checkbox-Fragen + Freitext, Link per studierende\_10036@ verteilen)

- Daran anknüpfend vll eine (zweite) Umfrage, wie sie die FS so wahrnehmen und was man besser machen könnte
- Kein Veto
- rvoncollani würde mithelfen und freiwillig jemand anderes zum Helfen

### **Studienberatungsmail an den Studierendenverteiler (jmatzat)**

- Die studentische Studienberatung würde gerne eine E-Mail an den Studierendenverteiler schicken wo wir uns nochmal vorstellen und auf unser ChatBot-Projekt hinweisen
- Wollten einmal bei der Fachschaft nachfragen, ob das ok ist
- Kein Veto → Ist OK

### **MBTler auf Fachschaft / Fachschaft Events aufmerksam machen (Jyildirim)**

\* Kommunikation? \* Schon besprochen.

### **Karaoke Abend (jyildirim)**

- Termin im neuen Jahr?
- Möglichst früh, da Klausuren früh starten, und sonst keine Teilnehmer
- Termin: 24.01.2024

## **TfTD (Themen für Thomas & Dominik)**

### **Teuto-Lab**

- Studis haben volle Informatikprojekte dort gemacht
- FSB haben keine Informationen dazu, alte Lehrangebotsseiten allerdings schon (KOI-Seite).
  - Kann man sich das anrechnen lassen?
- Wo könnte es reinpassen? → Strukt-Erg: Bio-Dedaktik oder Master-Modul NWI
  - NWI kann man im Bachelor nicht anrechnen lassen
  - Bio-Dedaktik nicht anwendbar für Projekte
- Teuto-Lab möchte mehr Informatik
- Frage: Wie machbar wäre es, dass einfach anrechnen zu lassen?
  - z.B. als Metamodul?
- → Vertiefende Elemente in MEtamodule sind bereits vorhanden
  - Da sollte einiges passen, müsste man allerdings mit Veranstaltern besprechen
  - Module kann man nicht bündeln, heißt 10LP wäre komplizierter
  - Keine 10 LP Module mehr möglich im Bachelor
- Ergänzungsmodul Informatik: 10LP
  - Vertiefende Projekt I & II, Seminare, etc.
  - Überlegung: Kann man das so umstrukturieren, dass man es für Teuto-Lab nutzen kann
  - Wäre Indi-Erg
  - Strukt-Erg wäre deutlich besser für Studenten, da Informatikbezug klar.
  - Ist bereits Modular, Informatik → Sollte per Einzelantrag auch als 10LP möglich sein,

müsse man sich individuell drum kümmern

- Thomas erkundigt sich.
- Besserer Weg: Module zerteilen und 2x 5LP machen, das wäre deutlich einfacher
- Nach mehr Erfahrung mit Meta-Modulen sollte das nochmal angesprochen / überlegt werden

## Überarbeitung KF Informatik

- Profile
  - Bio Inf
  - Tech Inf
  - Modellbildung
- Plan vorher: Bis WS25/26, Bio Inf in Computational Science umbenennen
- Profil: Daten und Signalverarbeitung, mit Mediziner
- Mediziner sind auf Eis, also fällt Profil auch weg. Besser so, da mehr Profile es unübersichtlich machen
- BioInf → Comp Science ist blöd, soll wohl auch so angekommen sein, und wird nicht eingeführt
- BioInf bleibt BioInf!
- Info kommt in die Fak
- Unser Wunsch wurde durchgekriegt
- KombiBachelor Informatik mit Genomforschung soll erhalten bleiben
- Änderung: Seq-An wird modernisiert in 2 kleinere Module SEQ-A2 und A1, da Teile davon an die Biologen exportiert werden soll.
- Grund: Biologen wollen zwar unser Mathe, aber nicht AuD
- Biologen kriegen Bioinformatische Genomforschung als Studiengang, also einfach unser BioInf mit mehr Bio.
  - Wir kriegen keinen Einfachbachelor, weil das zu ähnlich wäre

## Computing Devices

- Neues Meta-Modul Computing Devices
- Inhalt: GPU, SIMD, Neuromorphe Circuits, TechInf im Prinzip
- Kriegt ordentliche Verankerung.
- Hardware-nah
- 5LP Basis, 10LP Schwerpunkt wie gehabt
- Nutzbar für Wahlpflicht nur in KF Info, NF Info, nicht in KOI, da nur Struk-Erg
- Verantwortlicher für das Modul: rmoeller@techfak.de

## AuD Änderungen

- Nebel möchte Kompetenzbeschreibung ändern.
- Fähigkeit von Durchführung von Korrektheitsbeweisen.
- War wohl immer so gedacht und gemacht, steht da nur nicht drin.
- Braucht keine Versionierung, da redaktionell gedacht

## Nebenfachrichtlinien

- Bisher sehr versteckt
- Nebenfachrichtlinien sollen sichtbarer werden
- Wurde vorgeschlagen und findet Wohlwollen
- Wird nächste Woche Mittwoch beschlossen

## Bachelor NWI

- Bachelor Naturwissenschaftliche Informatik soll wieder eingerichtet werden
- Angesetzt: WS25/26, ohne NC
- War wichtiges MArkenzeichen der Techfak.
- Man hat wohl realisiert, dass die Abschaffung keine gute Idee war.
- 10LP Bio, 10LP Physik, 10LP Chemie, großer WP Pool für Vertiefung Naturwissenschaften und Mathe
- Struk-Erg ist pure Informatik
  - Gewissen Modul kommen auf eine Blacklist, um Überschenidung zu vermeiden.
- Nicht klar: Was ist das Profil dafür?
- Wird fest gegossen in den NWI BAcachelor, kein Profil!
- Zur Profilierung solle 15 LP aus folgendem Pool studiert werden:
  - Bio: Seq-An
  - Spezialmodul als Brücke zur Chemie: Algorithmische Chemieinformatik
  - Brücke zur Physik: Momentan leer, vielleicht kann man da auch Teutolab-Robotik einbinden?
  - Projektmodul
  - Parallel Distributed Computing
- Beschlussvorschlag: Dezernat SL
- Bachelorarbeit naturwissenschaftliche Informatik, wobei ein Betreuer aus den Naturwissenschaften kommen kann
- Kriegen wir vorgestreckte Infos wie die Liste der Module?
  - Ja! Karten liegen offen, wir kriegen die Liste von Thomas irgendwann nach der Weihnachtspause, wenn er die selber fertig hat.
  - Spätestens im Februar sollte das eigentlich fertig sein.
  - Wir reden darüber nochmal im Januar

## Überarbeitung Master NWI

- Soweit alles klar, WS25/26
- Vertiefung Modellierung für Mathematik
- Meta-Module im Umfang von 10LP aus Bachelor
- Vertiefung NW & I
- Für Informatik müssen wir von den Spezialmodulen weg
- Was sind sinnvolle spezielle Metamodule für den Master?
  - Theorie und Algorithmik
  - Computerengineering

- Computational Sciences
- Kognition, Robotik & Automatisierung
- AI, gleiche Module wie im ISY Master

## Scientific Research Methods für den Bachelor

- Einstündige Veranstaltung ist wohl in Planung
- Bisher nur im Master, wo man das vorher eh schon alles mal gemacht hat.
- Nur Basis im Bachelor. Wird erstmal getestet.
  - Wenn nützlich, kommt es regelmäßig und nicht nur im Indi-Erg
  - Vielleicht kriegt man es dann als Wahlpflicht hin

## Bedarfserhebung

- 8. Januar startet die Online-Bedarfserhebung für das SoSe 24
  - Studienberatung soll drüberschauen

## X-MITS

### Snackos

- Snackos werden gleich besorgt

## Multi Media Behavior Processing SHK

- Ausschreibung über Verteiler möglich
- Wird angehängt und Hinweis auf spam@ gegeben

## Kleiner Glühwein Abend mit Bio Fachschaft

- Wird organisiert

From:  
<https://fachschaft.techfak.de/> - **Fachschaft Technik**

Permanent link:  
<https://fachschaft.techfak.de/protokolle/fss/2023-12-15?rev=1702611899>

Last update: **2023/12/15 03:44**

